

La Métropole du Grand Paris renforce la cybersécurité de ses communes avec CYBIAH !

Puteaux, Hauts-de-Seine. Le 7 février 2025.

Pour faire face à la recrudescence des menaces cyber qui pèsent sur les collectivités, la Métropole du Grand Paris propose d'accompagner ses 130 communes dans le renforcement de leur cybersécurité. Ce programme est conduit en partenariat avec le Campus Cyber, dans le cadre du dispositif CYBIAH (Cybersécurité et Intelligence Artificielle Hub).

Ce partenariat a été officiellement lancé ce jour à Puteaux au Campus Cyber, lieu totem de la cybersécurité, en présence de Geoffroy Boulard, Vice-Président délégué à la Communication, à l'Innovation et au Numérique, de Yann Bonnet, Directeur Général Délégué du Campus Cyber, de Fatou Diop, Sous-préfète des Hauts-de-Seine et d'Anne-Sophie Colléaux, Coordinatrice du programme CYBIAH.

Entre janvier 2022 et juin 2023, l'Agence Nationale de la Sécurité des Systèmes d'Information (ANSSI) a recensé en moyenne 10 attaques par mois contre des collectivités territoriales. Face à cette menace croissante, la Métropole du Grand Paris bénéficie de l'expertise du programme CYBIAH pour proposer un accompagnement sur mesure destiné à ses communes.

Ainsi, la Métropole du Grand Paris propose aux communes volontaires un programme d'accompagnement « clé en main » et 100% gratuit :

- **Un diagnostic individualisé** réalisé par les experts CYBIAH, évaluant le niveau de maturité en cybersécurité ;
- **Un plan d'actions concret** et adapté aux besoins identifiés lors du diagnostic.

Dans un second temps, les communes pourront bénéficier d'un **soutien financier** pour la mise en place de leur plan de sécurisation avec une prise en charge de 50% du coût du projet **dans la limite d'un plafond de 200 000€** grâce au « Fonds Innover dans la Ville » de la Métropole du Grand Paris.



« Je me réjouis du lancement de ce programme en partenariat avec le Campus Cyber, expert dans le domaine de la cybersécurité. Il illustre la capacité de la Métropole du Grand Paris à se saisir des grands défis de son territoire et à proposer des solutions concrètes innovantes au service des maires et des métropolitains. Déjà 12 communes métropolitaines nous ont déjà fait part de leur intérêt pour solliciter l'action de ce programme !», **Patrick Ollier, Président de la Métropole du Grand Paris.**

« La cybersécurité de nos communes est un enjeu majeur, non seulement pour protéger les données des métropolitains, mais aussi pour garantir la continuité des services publics. Grâce à ce programme, les communes métropolitaines volontaires pourront désormais bénéficier d'un accompagnement personnalisé pour évaluer puis améliorer leur cybersécurité. », **Geoffroy Boulard, Vice-Président délégué à la Communication, à l'Innovation et au Numérique.**

« La menace cyber se déplace vers les acteurs les moins protégés, et les collectivités sont en première ligne. À travers CYBIAH, le Campus Cyber est fier de s'associer à la Métropole du Grand Paris pour renforcer la résilience numérique de ses communes. Une mairie attaquée, c'est un service public paralysé : plus de gestion des passeports ou d'autres missions essentielles du quotidien des administrés. Ce partenariat apporte une réponse concrète pour aider les collectivités à faire face à ces défis. », **Yann Bonnet, Directeur Général Délégué du Campus Cyber.**

Contact Presse

Métropole du Grand Paris

Inès Mouloudj – 06 02 72 14 04
Clara de Magalhaes – 06 28 18 57 65
presse@metropolegrandparis.fr

Campus Cyber · CYBIAH

François Leloup-Collet
francois@campuscyber.fr
07 85 78 40 25

À propos



La Métropole du Grand Paris est une intercommunalité, assise sur la zone dense urbaine continue, qui regroupe 130 communes. Créée par la loi du 27 janvier 2014 de modernisation de l'action publique territoriale et d'affirmation des métropoles, et renforcée par la loi du 7 août 2015 de nouvelle organisation territoriale de la république, elle a vu le jour le 1er janvier 2016. La Métropole du Grand Paris exerce les compétences de développement et aménagement économique, social et culturel; protection et mise en valeur de l'environnement et politique du cadre de vie ; aménagement de l'espace métropolitain; politique locale de l'habitat et gestion des milieux aquatiques et prévention des inondations (GEMAPI).

Site : metropolegrandparis.fr



CYBIAH (Cybersécurité et Intelligence Artificielle Hub) est une initiative novatrice dédiée à renforcer la cybersécurité des entreprises, des acteurs de l'ESS et des collectivités d'Île-de-France. Coordonné par le Campus Cyber, ce programme est co-financé par l'Union européenne et la Région Île-de-France. Dans sa mission, CYBIAH s'appuie sur un consortium de partenaires d'envergure, parmi lesquels figurent ALLONIA, CCI Paris Île-de-France, Epita, Erium, F.initiatives, Hub France IA, Inria, Métropole du Grand Paris, Paris Ouest La Défense, et Sekoia.io. CYBIAH est reconnu par la Commission européenne comme pôle de référence en cybersécurité (EDIH : European Digital Innovation Hub).

Site : cybiah.eu



Inauguré en 2022 par l'État, le Campus Cyber est le lieu totem de la cybersécurité en France, dédié à renforcer la souveraineté numérique et protéger l'écosystème digital national. Situé dans le quartier de la Défense, il rassemble entreprises, services de l'État, organismes de formation, chercheurs et associations, favorisant des collaborations innovantes et des synergies inédites. Grâce à ses initiatives et son rayonnement, le Campus Cyber s'impose comme un centre névralgique national et international, accélérant les solutions face aux défis de la cybersécurité.